

## CentraRSE: La sostenibilidad es el camino para construir una Guatemala más justa, próspera y competitiva.

Los foros de sostenibilidad son una muestra de nuestra dedicación para fomentar el diálogo, compartir buenas prácticas e innovar en soluciones que impacten positivamente en nuestra sociedad y nuestro entorno.

El Foro Regional de Sostenibilidad para la región occidente, organizado por CentraRSE, se celebró en Quetzaltenango el 30 de octubre de 2024. Este evento reunió a más de 170 participantes y contó con la participación de 12 expositores de alto nivel, quienes representaron a diversos sectores del país, como el empresarial, organismos de cooperación internacional y el sector de academia.

Este foro tuvo como objetivo principal sensibilizar, educar y equipar a los participantes con las herramientas necesarias para integrar la sostenibilidad en sus estrategias empresariales y en sus prácticas diarias, con un enfoque en la construcción de un futuro más equitativo, resiliente y próspero para Guatemala, resaltando las dimensiones de la sostenibilidad, siendo estas la social, ambiental y económica.

Las palabras de bienvenida estuvieron a cargo de Jorge Samayoa, gerente de proyectos de CentraRSE, quien puntualizó que la sostenibilidad tiene un impacto crucial en el ámbito empresarial. Las empresas que adoptan prácticas sostenibles no solo contribuyen al cuidado del entorno y la sociedad, sino que también aumentan su competitividad, fortalecen su imagen de marca y aseguran su viabilidad a largo plazo en un mundo cada vez más consciente de su responsabilidad ambiental y social.

Como introducción, se contó con las palabras de Dolly López, Coordinadora de Gestión Interna del Centro de Responsabilidad Social Universitaria de la Universidad Rafael Landívar quien resaltó la importancia de la Responsabilidad Social Empresarial y la Sostenibilidad desde la formación de los estudiantes hasta la actuación de los actuales líderes empresariales.

En la dimensión de prosperidad, se contó con la ponencia del Dr. César Pérez, director general del Diario La Voz de Xela, la cual consistió en sensibilizar acerca del diseño de un futuro próspero, bajo tres pilares de la sostenibilidad. Le siguieron Wendy del Cid, jefa de Responsabilidad Social Empresarial de Ingenio La Unión y Aubrey Guillén, jefe de sostenibilidad de Hidro Xacbal, quienes expusieron casos de éxito empresarial en la dimensión económica en sus respectivas empresas.



Jonathan Valdez, asesor de sostenibilidad de CentraRSE, refirió que todos somos parte de la sostenibilidad y que hoy, la RSE es el medio y la sostenibilidad el fin.

Se realizó un panel que profundizó en la dimensión social, cuyo objetivo fue explorar como desde la sociedad civil y los organismos internacionales, pueden mejorar las condiciones de las comunidades y de los trabajadores migrantes. En este panel participaron Luis Pedro Meoño de OIM y Wuiliam Son de Visión Mundial. Por último en esta dimensión, se presentó el caso empresarial expuesto por Claudia Barrera, donde se conoció acerca de la estrategia de inclusión laboral de mujeres de Energuate.

Davide Fiedler, consultor senior de CentraRSE, tuvo la oportunidad de dirigirse a la audiencia, haciendo una plenaria donde enfatizó que "Comprometerse con el bienestar de las personas y comunidades e invertir en el desarrollo social de Guatemala no es solo una responsabilidad empresarial, sino una oportunidad inmensa de crear un país más inclusivo y una economía más competitiva."

Para completar las dimensiones de la sostenibilidad, se tuvo la exposición de casos de éxito empresarial en el tema de cuidado del medio ambiente, específicamente en reducción de emisiones y huella ambiental, contando con la exposición de Jose Carlos Gomez de BAC Guatemala y Mercedes Sánchez de Licores de Guatemala, contando con una plenaria de cierre por parte de Velveth Santizo, asesora de sostenibilidad de CentraRSE quien aseguró que invertir en medir el impacto ambiental no solo proteger el planeta, sino que impulsa la innovación, mejora la eficiencia y convierte la sostenibilidad en una ventaja competitiva.

En el marco del Foro Regional de Sostenibilidad, CentraRSE en alianza con la Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo (AECID), realizó 2 talleres de formación y socialización de Principios Rectores de Empresas y Derechos Humanos, dirigidos a sector privado, público, sociedad civil y academia.

Con estas actividades, CentraRSE reafirma que desde hace más de 20 años, promovemos la responsabilidad en la agenda de negocios sostenibles desde un propósito superior: "HACER DE LA SOSTENIBILIDAD UN TRANSFORMADOR EMPRESARIAL"

Para más información, puede comunicarse con Kathy Paredes al correo electrónico <u>kparedes@centrarse.org</u> o consultar en <u>www.centrarse.org</u>

